



Daniel (en el centro) trasladaba las cartas que se escribieron Asiea (izquierda) y Zaida antes de conocerse ayer en la Autònoma

Un grupo de universitarios voluntarios fomenta la relación entre niños de orígenes diversos

## “Yo no me hablo con Mohamed”

JOSEP PLAYÀ MASET  
Barcelona

Se conocieron ayer en el campus de la Universitat Autònoma, aunque hacía tiempo que se intercambiaban mensajes. Pero no son universitarias, sino que cursan 5.º de primaria, y no se comunicaban por mail, ni por SMS, ni por WhatsApp, sino por cartas escritas a mano durante varios meses.

Ellas son Zaida Jiménez, de 11 años, española, y Asiea Raja, también de 11, pakistani. Ambas estudian en sendos colegios de Sabadell, en barrios periféricos. Zaida, en la escuela Juan Ramón Jiménez, un centro educativo preferente del barrio de Poblenou, una zona con un elevado porcentaje de alumnos que abandonan sus estudios. La composición del alumnado es un 78,9% autóctono y un 21,1% de etnia gitana. Asiea estudia en la escuela Joan Maragall, del barrio de Puiggrè, uno de los que cuenta con mayor diversidad cultural y migratoria de Sa-

badell. El 77,3% del alumnado es inmigrante, y de estos el 61,8% son magrebíes y otra parte importante de Pakistán. Las dos chicas han participado este curso en los talleres de refuerzo impartidos por voluntarios y becarios de la Universitat Autònoma de Barcelona.

Daniel Navas, de 24 años, estudiante de 2.º de Educación Social, es precisamente uno de los becarios que acude a los centros Joan Maragall y Juan Ramón Jiménez. Esa doble presencia le hizo darse cuenta del peso de los estigmas entre dos colectivos de la misma ciudad, el musulmán y el gitano, ya desde edades infantiles. “Yo no me hablo con un Mohamed”, le dijo un día una chica. “Me di cuenta entonces de las barreras mentales que existen”, explica Daniel. Entonces se le ocurrió que una forma de trabajar la lectoescritura era invitarles a escribir cartas a amigos invisibles del otro colegio. Para evitar prejuicios lo hicieron con seudónimos. Se explicaban como habían pasa-

do las vacaciones, los regalos de reyes, sus experiencias, aficiones, su pasión por el Barça. “La reacción inicial ante estas cartas fue mejor que si hubiesen conocido la identidad del otro de entrada”, añade Daniel.

Asiea se ocultó inicialmente bajo el seudónimo de *Inteligente*, aunque pronto desveló sus

**Asiea, pakistani, y Zaida, española, se conocieron por carta con seudónimo y ayer se encontraron**

raíces: nacida en Sabadell, sus padres proceden de Islamabad y tiene un buen recuerdo de su última estancia de dos meses en Pakistán, hace ya cuatro años. Le confesó a su “amigo o amiga” que “yo no he podido celebrar la Navidad porque mis padres son de Pakistán, pero me lo he pasado muy bien, he esta-

do en casa de mi amiga Pinky”. Zaida, que firmaba como *Morenita*, le respondió explicando también sus actividades. Daniel, como si fuese un cartero real, se encargaba de llevar las cartas de un centro a otro.

Tras varias comunicaciones, desvelaron sus identidades. Zaida se sinceró: “La verdad es que no me gusta tu nombre, el mío es superguapo”. Pero se despedía con un “mua, mua”.

Entre 6 y 8 cartas se han enviado estos alumnos, pero nunca se habían visto, ni en foto. Hasta ayer. La Fundació Autònoma Solidària organizó un encuentro de los 251 alumnos de 10 centros de Sabadell, Cerdanyola y Rubí que han participado en el programa de refuerzo con los 95 voluntarios que han ejercido como tutores. Tras ser presentadas, Zaida y Asiea sonreían pero no se hablaban. Poco a poco las actividades programadas alejaron la timidez inicial y al mediodía, con Dani como mediador, se dejaron fotografiar ya sin rubor como dos amigas.●

## Estudiantes de la UAB bloquean el rectorado

BARCELONA Redacción

La ocupación del rectorado de la Universitat Autònoma de Barcelona (UAB) por un reducido grupo de estudiantes ha adquirido, en los dos últimos días, un peligroso giro al bloquear las entradas e impedir a unos 500 trabajadores el acceso a sus puestos de trabajo. La actividad del rectorado y de los principales servicios administrativos de la UAB ha quedado bloqueada.

Ayer se produjo una concentración espontánea de unos doscientos trabajadores y profesores de la universidad que leyeron un manifiesto titulado *Fora els grups d'ocupació del rectorat*, en el que solicitan a los estudiantes el desalojo. A primera hora de la mañana hubo varios incidentes violentos en el campus cuando un grupo de encapuchados quemó varios contenedores y produjo destrozos en cristales y cajeros automáticos.●



Una montaña de mesas y sillas bloquea la entrada del rectorado

PUBLICIDAD

Diario de un médico



### A ritmo de blues.

A ustedes les gusta la música blues? A mí me encanta. Refleja un sentimiento que me atrae y entiendo junto a un ritmo trepidante, similar al del flamenco en nuestro país. Siempre he pensado cómo hubiera disfrutado de haber sido guitarrista o armonicista de blues.

Sin embargo y por desgracia no toco ningún instrumento musical. Soy cirujano y cazo sobre todo pacientes con cáncer o con obesidad mórbida. Siempre me he preguntado por qué mecanismos un paciente pone su problema en mis manos y confía ciegamente en mí. Seguro que se establecen conexiones potentes e intangibles que tienen que ver con la empatía o incluso con fenómenos de afinidad química. Como supongo debe ocurrir con la amistad o con el amor.

Otra cosa que siempre me ha llamado la atención es el eterno agradecimiento de los pacientes y su versatilidad al expresarlo. Ahí va un ejemplo:

Hace muchos años se presentó en mi consulta un paciente que me dijo textualmente: doctor, tengo un tumor en la parótida y quiero que me opere usted. Al cabo de unos días, ingresó en el hospital, lo operé y fue bien.

**Si la reencarnación existe, no me importaría reencarnarme en cirujano y comenzar de nuevo**

Desde entonces, cada 21 de diciembre, Antonio se presentaba en mi consulta para testimoniar su agradecimiento y regalarme un décimo de lotería para el día siguiente. Esta visita se repitió durante muchos años y Antonio fue capaz de localizarme allí donde yo estuviera trabajando en ese año concreto. Recuerdo perfectamente su expresión de agradecimiento y felicidad y también que no tenía coche y venía a verme en tren o en autobús. Por supuesto nuestra asociación en la lotería nunca fue recompensada con un premio. Ni siquiera con un reintegro. Creo que a ninguno de los dos nos importó nunca. Por desgracia hace unos cinco años que Antonio ya no viene a verme a pesar de que mi ubicación no ha cambiado.

Es por todo eso por lo que, si la reencarnación existe, no me importaría reencarnarme en cirujano y comenzar de nuevo... O en guitarrista de blues. ¿No les parece?

Dr. Constancio Marco  
Cirujano General  
Centro Médico Teknon



CENTRO MEDICO TEKNON

www.teknon.es

Printed and distributed by NewspaperDirect  
www.newspaperdirect.com US/Can 1.877.880.4040 Intern: 800.830.8304  
COPYRIGHT AND PROTECTED BY APPLICABLE LAW